

高月小学校

長浜市立
高月小学校
平成26年度
1月号

もう帰りたくない



右に左に曲がれるようになりました

一月二十一日（水）に今庄365スキー場でスキー教室が行われました。五年生約百名が参加しました。二十年ほど前は数人の教師で指導していましたので、初心者には十分な手助けができませんでした。

しかし、近年、地域の方が学校教育に幅広く参加されるようになり、今回のスキーでも九人の方に協力を

お願いし、六十九人に一人の指導者がつきました。

当日は天候に恵まれ、初めてスキーをする子どもたちもたくさん見る見る上達しました。午後は多くの子どもたちがリフトを利用し、長い距離を滑ることができました。

「もう帰りたくないくらい楽しい」という子もいて、どの子もスキーを楽しみ満足そうでした。

雪国に生まれたことを生かして、大人になつても冬

一月二十一日（水）に今庄365スキー場でスキー教室が行われました。五年生約百名が参加しました。二十年ほど前は数人の教師で指導していましたので、初心者には十分な手助けができませんでした。

しかし、近年、地域の方



リフトは初めての子もいます

のスポーツとして楽しんでいてほしいものだと思います。

こんなことができたよ！



ボランティアさん手作りのゴム鉄砲的

一月九日（金）に一年生は、ボランティアさん五人来ていただき、昔の遊びに来ました。昔の遊びを体験しました。

剣玉、コマ回し、あやとり、お手玉、ゴム鉄砲、皿回しなどをしました。今時のゲーム機とひと味違う遊びにみんな夢中になつて興じていました。

一月二十六日に行われた新入児一日入学では、一年

生が園児たちに昔の遊びを披露してくれました。このような体験を重ね、成長していく子どもたちです。

あの本読んでみたい



あやとりできるよ

一月二十七日（火）長浜市の図書館から司書の先生を迎えて、五・六年生の教室で「ブックトーク」をしていただきました。ブックトークというのは、あるテーマにそつて様々なジャンルの本を紹介し、読書意欲を引き出すという取組です。

五年生の教室では、色を



ブックトークに聞き入る子どもたち

した。不思議な絵の具を使う「ほんとうの空色」の物語、藍をミイラに使ったお話を出てくる藍染めに関する本、奈良時代の玉虫の厨子を作り上げた仏師の本、歌舞伎のお化粧を紹介する本、九州新幹線など電車の内装を手がけたデザイナーの本などが紹介されました。

興味深く楽しいお話を交えながら、様々な分野の本を次々に紹介していただき、子どもたちは身を乗り出したりトーケに聞き入つていきました。読書の好きな子だけでなく、みんなの読書に対する関心が高まつたに違ひありません。

学校評価アンケート結果

「そう思う」「だいたいそう思う」の合計 (%)	保護者	地域住民
	昨年→今年	昨年→今年
よい姿勢で学習している	56→63	
進んであいさつができる	55→58	65→75
めあてをもって体を鍛えている	62→72	
進んで読書をしている	60→53	
時間を守っている	75→80	
元気に遊んでいる	81→96	
安全な登下校ができる	79→65	88→96
家庭学習の習慣が身についている	59→64	
高月の伝統、文化、歴史などを生かした教育ができる	80→84	94→93
地域ボランティアを活用した意義ある活をしてている	88→86	100→90
楽しく明るい学校生活が送れるよう指導ができる	77→88	
校報・HPなどで様子がよくわかる	88→86	100→90
地域の行事によく参加している		81→63
職員は電話など適切な対応ができる	87→90	100→87

十一月に保護者全員、地域の皆さんに抽出でアンケート

トを行いました。その結果
について、昨年十二月と比較できる項目に絞りご紹介します。姿勢、あいさつ、体力づくりの項目は今年度の重点目標で、昨年と比べ

◇姿勢については学校運営協議会委員さんからも、よい姿勢でしっかりと学習に取り組めていると評価いただいている。落ち着いた学習に結びっています。

◇あいさつは、地域住民が10ポイントよくなっています。記述欄にはお褒めのことばがある一方、ご批判もあり、できる子とできない子の差が大きいようです。工夫をして指導していますがなかなか定着には到りません。引き続き粘り強く取り組んでいきます。

◇登下校は、地域の皆さんからは昨年比9ポイント増とよい評価ですが、保護者からは昨年比10ポイント減とよくない結果でした。記述欄には7人の方から「列がばらばらになっている」とやや悪い結果でした。図書の配置など学校でも力を入れている事項です。図書の貸出数が一昨年の二倍以上になっていますが、保護者の評価は下がっています。

トを行いました。

高い評価でした。

読書の質をより高めていくことが大切であると受け止めています。

皆様方には、アンケートにご協力いただき、ありがとうございました。現在、

◇保護者の「明るい学校生活」についての評価は、24年度53%から77%→88%と年々上がっています。今後とも努力していきたいと考えています。

◇ホームページは市内全校が市のサーバーを活用することになり切り替えに手間取り、現在見られない状態でご迷惑をおかけしています。リニューアルし再度立ち上げるまでもうしばらくお待ちください。

【保護者アンケート】

回収率	回答数	対象数
46%	50人	100人
94%	46人	94人

【地域アンケート】

保護者の皆様には別途ご報告する予定です。